

Martes, 12 de diciembre de 1933

DOS EDICIONES DIARIAS

PERIÓDICO DE CLASE

FRANQUEO CONCERTADO

Año X.-2.ª Epoca.-Número 3.743

¡UNION, CAMARADAS, QUE SIGA LA UNION!

Es tan rudo el golpe recibido, que estamos como atontados, sin poder coordinar ni enjuiciar las cosas. Un alocamiento nos impide ver de que lado se halla la razón. Es tan viva la ilusión que alberga el proletario, y tan antigua esta ilusión, que nos creímos muy cerca de paladear sus mieles cuando se dijo que la revolución empezaba. No ha sido así, y todas sus apariencias nos dicen muy al contrario que la revolución se ha alejado.

No nos parece que la revolución se ha alejado, si acaso, lo más doloroso que puede ocurrir es que la revolución habrá de ser más temible, más sangrienta, y habrá de serlo así porque vendrá si no tenemos tino en conducirla desorganizada porque vive en el anhelo de reivindicación del proletariado español.

He ahí más claro nuestro abatimiento. Creer que la revolución venía y creer ahora que la revolución va a venir sin organizar por desbordamiento de la clase trabajadora. No aguantamos el dolor la ahoga. Estalla porque el recipiente que encierra su ilusión no resiste las expansiones revolucionarias.

El proletariado en general, y de manera especial el montañés, que es a quien conocemos de cerca y de quien respondemos, requiere unos instantes de meditación profunda para examinar las cosas. No hay ahora para nosotros C. N. T. ni U. G. T. Sólo hay un nombre genérico para la clase trabajadora: el de explotados, y este nombre nos hace cruzar las manos sobre el pecho para mejor ver las cosas.

España va a atravesar una convulsión, violentísima aunque los doctores políticos lo nieguen y lo vean de color de rosa. Las distancias entre el capital y el trabajo se han alargado notablemente y sus caminos son tortuosos, intrincados, habiéndose llegado a seguir por sendas puramente espirituales, que se han puesto del lado del capital para embrollar más la solución. Ha sido la Iglesia, esa Iglesia increíble, egoísta, que según se pone una casulla católica se eleva la capucha religiosa de Mahoma para orar o se acoge a otras prácticas predominantes, donde la lucha se desarrolle. El proletario está solo, más solo que lo que nos creímos la semana pasada. Este va a ser el grave mal para nuestros adversarios y para nosotros.

He ahí ahora el por qué de la meditación en la familia proletaria. El no estar solo, el no estar dividido, el no dejarse llevar por el dolor agudo sentido contemplando la ilusión marchitada, C. N. T. y U. G. T. requiere, exige, se impone HOY MAS QUE AYER estrechar sus lazos, borrar sus diferencias, disculpar sus defectos y acortar sus distancias. Quizás el enemigo haya querido dividirnos. La censura ejercida en nuestro número del sábado, en todo el fragor del complot, dijimos que NO HABIA REVOLUCION, y lo dijimos cuando caían muertos proletarios de blusa y proletarios de uniforme.

Conocemos bastante las artes de la guerra. Tiene muchas recetas, como examinábamos en el artículo cenurado, y no tendría nada de extraño que nuestra ilusión revolucionaria fuera objeto de explotación por quien también explota nuestra miseria. Si acertáramos en lo que sólo suponemos, es para fortalecer más aún la U. G. T. y la C. N. T., porque son necesarias la una para la otra, y si apartamos, si las dividimos, siempre habrá vacío, siempre habrá un descubierto y una necesidad, cosa que a todo trance debemos de evitar hoy mismo donde parece hallarse distanciada en un anhelo colectivo y por igual que siente la C. N. T. y la U. G. T.

Nosotros nos hallamos doloridos, como estas centrales sindicales y como cada uno de los afiliados a cualquiera de ellas, y ello nos obliga a rogar a sindicalistas y ugetistas que contengan un poco sus pasos en el camino de la discordia, porque la U. G. T. haya visto el momento político no muy oportuno para el triunfo que conjuntamente se anhela. Pedimos al proletario montañés, contemple, examine y analice el artículo que copiamos de "El Socialista", y que es una clave, una premisa y una antorcha. ¿Será el momento oportuno?

El censor nos impide escribir. También es nuestro deseo no disgustar al amigo señor Sevilla, gobernador de la ciudad; pero hemos de pedirle a cambio de tanto sacrificio que hacemos conteniendo nuestra pluma, que nos deje acercarnos al proletario montañés para decirle: ¡En pie, alerta, a filas, ni una deserción sindical ni una palabra de desdén para la obra sindical, la diferente a la tuya, el momento lo exige y el adversario quisiera verlo desobedecido!

Una revolución con probabilidades de triunfo requiere suma preparación, sumo cuidado y atención, porque es mucho y complejo lo que se va a cambiar. No va a ser una revolución política, sino económica, y si es así, si tan fundamental va a ser el cambio, ¿por qué, camaradas y compañeros vamos a ser impacientes que en ello vaya un fracaso y nuestra vida sindical y material peligre?

Si algo de confianza os merecemos pensad como nosotros, es decir, sintiendo el mismo anhelo al sentido del sábado. Preparación y preparación. Algaradas, ni una; pero ¡derrotas!, ni una tampoco. La vida de los que caigan que sea fructífera. Así pensamos nosotros al ofrecer la vida en honor de las reivindicaciones proletarias. Cada día que transcurre somos más decididos. A cada espina que la burguesía y la reacción nos clava en el corazón, sentimos más anhelo de salir a la calle. Que las espinas que también os clavan a vosotros sean para sentir el mismo coraje revolucionario que sentimos nosotros y que os queremos contagiar para mayor éxito en el trastocamiento del régimen capitalista.

L. MALUMBRES

Lo advertimos una vez más

No nos pesa el advertir a nuestros adversarios, una vez más, que por el camino de ensañamiento que han estado contra LA REGION por sus campañas proletarias, políticas y de desmascaramiento, que van mal, pero que muy mal. Algo de fundamento tenemos para así advertirlos una vez más.

Aceptamos que ningún comerciante, Banco, industrial, se anuncie en LA REGION. Aceptamos el odio, la ira, la dilatación de que venimos siendo objeto. Aceptamos la agresión personal, la intriga, es decir, que aceptamos todos los medios que vayan contra nosotros, pero, ¡NI UN PASO MAS DE AHI! El insistir contra nuestros anunciantes, la reiteración contra nuestros anunciantes, el boicot contra nuestros escasos comerciantes, hasta POR QUIEN SE LAS DA DE AMIGO, no lo aceptamos, prometiendo solemnemente que en su día pediremos cuenta.

El anuncio que desoye el boicot, que le hacen por anunciarse en LA REGION, haciendo frente a todo evento, no debe ser más veces molestado por la reacción ni por el capital, y quien así se conduzca, en ocasión propicia saldremos a su paso para exigirle cuentas de su actuación presente. No se extrañe nadie de la ciudad, que también nosotros seamos vengativos y desgraciadamente nos apartemos de la trayectoria marcada por nuestra ideología. Guardamos los nombres y tenemos la clave de ciertas actitudes encaminadas a hacer desaparecer este periódico, y repetimos una vez más, desaparecerá el periódico, pero el último cartucho será empleado solemnemente. Al cerco que se nos crea, contestaremos con el poder emanado del instinto de conservación. La factura será cobrada con sobrados y altos intereses. PALABRA.

El movimiento huelguístico

La jornada huelguística de ayer ha tenido hoy una paralización, dándose hoy la sensación de normalidad en la vida de la ciudad, aunque muchos comercios tuvieran adoptadas precauciones.

La circulación de tranvías se verificó como de ordinario, sin que por los huelguistas fueran molestados, normalizándose el resto del servicio de transporte, con alguna lentitud, al mediodía.

La fuerza pública circuló como ayer, por patrullas, pero sin tercerola, dando con ello sensación de normalidad.

En no escasas obras y talleres no se presentaron al trabajo los afiliados a la C. N. T. y de una manera más robusta en el ramo de la Edificación, quizás obedeciendo a la constante lluvia con que el día nos ha obsequiado.

Hemos hablado con compañeros de la C. N. T. sobre la rotura de lumnas de comercios, y demanera especial en comercios de reconocido republicanismo, manifestándonos que este proceder no es culpable a ellos, pues mozalbetes o espontáneos siempre se incorporan a los movimientos revolucionarios, los que presentan características inconfundibles y naturales a todo movimiento de esta índole, no debiendo extrañar a nadie todo esto, y mucho menos a los que conocen las manifestaciones inherentes a toda huelga; de ahí que se respete a muchos culpables y se perjudiquen hasta quizás compañeros.

La F.O.M. a todos sus federados

Compañeros: Los camaradas anarquistas y sindicalistas han hecho en Santander respondamos en los primeros momentos a un movimiento espontáneo que será fácilmente reprimido, no por que la clase trabajadora no ansie fervorosamente instaurar un régimen social, sino porque el movimiento presente carece de la debida preparación e imprescindible cohesión de la masa trabajadora española.

Como hermanos y trabajadores que somos, no hemos querido oponernos en los primeros momentos; pero, conscientes de nuestro deber y de nuestra responsabilidad, no podemos tampoco dejar que nuestras organizaciones se entreguen a movimientos estériles y al sacrificio sin rumbo ni finalidad que asegure nuestro éxito.

Si la U. G. T. nos ordena el paro, y si el paro y la revolución responde en nuestra nación a la voz de nuestros mandos, la Federación Obrera Montañesa responderá como un solo hombre a cualquiera de los sacrificios que el deber nos impone; pero mientras así no sea, nuestro deber de lealtad, nuestra propia conciencia revolucionaria nos obliga a no acatar ni secundar otros paros que los decretados por nuestros organismos superiores.

Proclamamos nuestro deseo de querer coincidir con todos los trabajadores en la hora revolucionaria; queremos y anhelamos que, cuando se trate de hundir el régimen burgués, todos los trabajadores conscientes de la misión que van a cumplir, se unan por la sola aspiración que hoy anhela: implantar la República Social.

Así, pues, esta Comisión Ejecutiva comunique a todos sus federados que mañana, martes, deberán entrar todos al trabajo, rechazando con cordialidad toda coacción que se intente; y si la obstinada obediencia persistiera, rechazarla de manera que, sin provocar violencias entre trabajadores, sea respetada nuestra firme y leal actitud.

Ahora más que nunca precisamos no de rochar inútilmente nuestras energías; es posible que pronto las necesitemos para empresas decisivas, y en las cuales la clase trabajadora se disponga a apoderarse de todo el Poder.—La Comisión Ejecutiva.

Leída la nota anterior de la Federación Obrera Montañesa, y ordenada su circulación, creímos conveniente entrevistarnos con la Ejecutiva para conocer una opinión directa sobre el momento, manifestándonos que, a través de los acontecimientos que se desenvuelven en el área nacional, tanto políticos como sindicales, se observa la inequívoca decisión de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista de ir a un movimiento, tan claro como decidido, y el de hacer la revolución social. Pero esto requiere—nos dice un compañero de la Ejecutiva—una coordinación

Información general

Autorización a la Escuela de Comercio

Por la Dirección general de Enseñanza Profesional y Técnica se ha autorizado a la Escuela Profesional de Comercio de nuestra ciudad a establecer clases de permanencia durante el presente curso.

Concurso para interventores del Estado en los ferrocarriles

Se ha autorizado al ministerio de Obras Públicas para anunciar la oportuna convocatoria para proveer más de veinte plazas vacantes de interventores del Estado en los ferrocarriles.

Publicación de unas bases de trabajo

Por el ministerio de Trabajo se ha dispuesto sean publicadas en la "Gaceta" las bases de trabajo establecidas entre la Compañía de los Ferrocarriles de Santander a Bilbao y sus agentes y empleados.

Nombramiento de profesora

Ha sido encargada del curso de latín del Instituto Elemental de Santolía, doña María Pardo López, la que inmediatamente se hará cargo de las clases.

GOBIERNO CIVIL

Durnate toda la mañana estuvo recibiendo el señor Sevilla amplias relaciones de industrias y fábricas en las que citaban el personal que no había entrado al trabajo, y que parece ser bastante numeroso.

Nos dijo el gobernador que se encaminaba a que este personal sufra las consecuencias de su actitud y que para ello adoptaría ciertas medidas.

Le interrogamos acerca de los incidentes de Laredo y las evasiones de presos de la cárcel de Castro, manifestándonos que ambas cosas no tenían importancia, pues se había resuelto el primero a proferir unos gritos y cerrar el comercio.

Dijo el señor Sevilla que había sido detenido Anastasio Holguín y un tal Bienvenido, los que pasarían a la cárcel.

Por la autoridad se ha dispuesto que sean recogidos unos folletos que contenían frases injuriosas para el señor Azaña y para los socialistas, disponiéndose se abra una información para averiguar quién lo entregó para la venta.

De las visitas recibidas, aparte de las autoridades, recibió la de los compañeros Santiago Ramos y Honorio Saro, de la Federación Provincial Socialista, que fueron a enterar al gobernador de unos incidentes en el pueblo de Quijas, en los que ha tomado parte el padre de almas.

Evación de tres presos

"CASTRO URDIALES (Por teléfono).—El pasado día 10, entre siete y media a ocho de la noche, tres presos que se encontraban detenidos en el Depósito municipal trataron de fugarse, en el preciso momento en que el jefe del Depósito acudía a dicha hora para llevarles la cena.

Los tres presos que se encontraban en el Depósito, sirviéndose de cuerdas y aprovechando un descuido del jefe del citado depósito, trataron de manjear a éste, que tuvo que realizar extraordinarios esfuerzos para desahuciar de los detenidos, a quienes consiguió reducir a la obediencia, internándoles de nuevo en sus celdas correspondientes.

El encargado del Depósito dio cuenta de lo sucedido al Juez municipal, para que tomara las oportunas medidas de precaución, y ayer, día 11, alrededor de las siete de la tarde, y cuando el mismo

encargado del referido Depósito llevaba la cena para los detenidos, observó, con la consiguiente extrañeza, que los tres detenidos habían desaparecido.

Más tarde se pudo comprobar que los detenidos, para lograr su evasión, habían hecho uso de varias cuerdas, que indudablemente les habían sido facilitadas por gentes ajenas a la cárcel, ya que por las averiguaciones practicadas se ha demostrado que fueron enviadas a los detenidos desde la parte exterior del edificio.

Los tres evadidos se llaman Ignacio y Angel Arstube y Federico Posada. Este último es el individuo que hace unos días los elementos de la Casa del Pueblo entregaron a la Guardia civil.

La Guardia civil y la municipal practican las oportunas averiguaciones para descubrir el paradero de los fugitivos.

También se ha dado la oportuna cuenta al Juzgado correspondiente.

PROLETARIADO Y BURGUESIA ESPAÑA, EN LA ENCRUCIJADA DRAMÁTICA

El artículo que a continuación insertamos, se publicó en "El Socialista" el día 2 de diciembre, y reconociendo que su texto encierra materia de enseñanza, marcando posiciones, nos dispusimos a reproducirlo para sedante en el ánimo de los compañeros. Este artículo es un documento que recomendamos su lectura y estudio, detenidamente. Dice así:

"A ningún partido perjudicaría más que al nuestro el hecho, improbableísimo, de que el actual nudo histórico español se resolviera sin revolución. Nosotros estimamos que la Revolución social es hoy en España imprescindible, tanto para la nación, si quiere dignificarse, como para la clase trabajadora, si no quiere que cuatro mentecatos y media docena de sádicos la saqueguen y envilezcan. Al decir que la revolución social es imprescindible, ya hemos afirmado que es necesaria. De ello están convencidos, a buen seguro, líderes y masas obreras.

Dejaremos para el próximo artículo el comentario o la justificación de la necesidad en que se halla nuestro país de realizar una revolución profunda que, calando en la desigualdad social y en las ruinas que nos legó la monarquía, produzca una subversión psicológica en la nación e incluso a ello debemos aspirar—una modificación esencial nada inaccesible, en nuestra, en parte, monstruosa geografía.

Denunciamos ayer la línea táctica que ha seguido el fascismo, con éxito tangible, en todos los países donde se ha impuesto. Demostramos que la burguesía es enemiga, solamente porque puede no convenirle, de la guerra civil. Y terminamos nuestro trabajo con estas palabras: "La burguesía hará en España cuanto pueda por vencer sin lucha. Y eso es lo que hay que evitar a toda costa."

Si en Alemania y en Italia el fascismo, movimientos de masas que arrastraban antes de triunfar mucha clase media y gran número de proletarios, el capitalismo eligió el rumbo de la penetración "legal" en el Estado, ¿qué no hará la burguesía española por evitar la revolución? Con masas, ni Hitler ni Mussolini osaron batirse en las calles. Sin masas, Gil Robles y Primo de Rivera se esforzaron más todavía por llegar al Poder sin chocar con el proletariado. Eso es, repetimos, lo que precisa impedir que no haya revolución.

Por tres razones socialistas. La primera, porque su revolución la clase trabajadora española sería vencida de modo inevitable. La segunda, porque con revolución podemos derrocar a la burguesía. La tercera, porque, vencido o vencedor, con revolución, al Partido Socialista le aguarda un espléndido porvenir en España. Más claro: el Partido Socialista únicamente fracasaría si la reacción se adueñara del Poder y destruyera las organizaciones políticas y sindicales de los asalariados ante la pasividad suicida y fatalista de líderes y masas. Esto es, sin revolución. El fracaso de la Socialdemocracia alemana, absoluto, pleno, no habría sido tal si los socialistas alemanes hubieran llevado la lucha al terreno de la guerra civil y la hubieran perdido. De haberse dado ese caso, hoy, desterrada de Alemania, la Socialdemocracia no sería menos fuerte que cuando participaba en el Gobierno; tendría miles y miles de adeptos que recordarian con emoción al Partido heroico, consciente y revolucionario que lo había dado todo, en lucha tal vez desigual, por salvar, no sólo los intereses del proletariado, sino lo que sin duda vale más: el honor revolucionario de la colectividad socialista. Por haberse dejado derrotar dócilmente se ha podido decir, con exactitud, que la Socialdemocracia alemana ha muerto para siempre. Y algo más: que bien muerta es."

Vencidos con lucha—hipótesis que no hemos de admitir—, siempre seríamos, en cierto modo, vencedores. Derrotados sin revolución, el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores no dejarían en España ese rescoldo de tipo épico, al calor del cual se perpetúan las adhesiones y se dispone la mayoría de los que quedan, al sacrificio, hasta verla triunfar, por una causa circunstancialmente amordazada, pero viva en los pechos de los mejores.

Las dificultades de la empresa revolucionaria no deben arredrarnos. Porque con lucha, la derrota es muy dudosa; sin lucha—y diego estará quien no lo vea—la derrota es segura. Ello resalta de toda evidencia. La prueba en que apoyamos nuestra tesis, si no fuera bastante el rigor teórico para convencernos, nos la facilita el ánimo de las masas proletarias, que es el nuestro. Jamás, jamás estuvo la clase trabajadora española mejor dispuesta espiritual y psicológicamente para la revolución social. Repárese la Historia de España. Ni en 1909, ni en 1917, ni durante la dictadura, ni al advenir la República, le agupa tanto como hoy al obrerismo español la revolución social. Tampoco hubo nunca la unanimidad que a estas horas agrupa a todo el proletariado en un mismo designio. ¿Por qué? sencillamente, porque la revolución es hoy en España la única actitud defensiva y conservadora del movimiento obrero. Las masas han comprendido que sin revolución desaparecerán como tales masas revolucionarias. Eso es nuevo en España. Por lo mismo que es nuevo el fascismo. Si antes se pensaba: "¡Cuidado, que un intento revolucionario puede traducirse en la derrota del proletariado español!", ahora se piensa que esa derrota del proletariado es segura si no se ensaya la revolución social. Dicho de otro modo. Antes era posible renunciar a la revolución. Renunciando a la revolución se conservaban las organizaciones sindicales y políticas—mientras gobernó Primo de Rivera el Partido Socialista logró engrandecerlas—, y existía, por tanto, posibilidad de lanzarse a la pelea en el futuro. Pero en estos momentos, frente al peligro fascista, o se hace la revolución, o se renuncia a ella por nadie sabe cuánto tiempo. Quizás decenios. No hay que hacerse ilusiones."

COMPAÑEROS:
Requerimos vuestra ayuda económica al periódico. Al boicot que nos ha declarado la reacción y la burguesía, se responde con la solidaridad proletaria. No es a nosotros personalmente esta ayuda. Es a vosotros mismos.
INCORPORAD «LA REGION» A VUESTRAS INQUIETUDES

DE LA PROVINCIA

Los Corrales de Buelna

Partido benéfico

El domingo, como estaba anunciado, se celebró el partido a beneficio del jugador del Sotileza Sport, de Santander, entre una selección de la capital y el Besaya de este pueblo.

El partido en todo momento fué vistoso y agrado al numeroso público que acudió a los campos, viéndose jugadas por ambos bandos muy bonitas, y, especialmente, del pequeño jugador del Besaya Alfredo, que los noventa minutos sirvió juego a sus compañeros como un profesional en este deporte.

El resto de los jugadores ya lo hemos dicho, estuvieron bien y se acomodaron en sus puestos, teniendo en cuenta que tanto unos como otros hace tiempo que no juegan juntos.

Aplaudimos a la directiva por este partido benéfico que además de dar la sensación de que nuestro pueblo noble en todos los aspectos sabe responder, los dirigentes realizan una labor de verdadero amor y cariño a este viril deporte. El Besaya ganó por tres tantos a uno.

Más rumores

Otra vez volvemos a leer en las columnas de los diarios de la prensa de la capital que en nuestro pueblo se está constantemente tiroteándose, como si estuviéramos en los campos de Africa. No podemos imaginarnos de quien o quienes son las personas que hacen estas denuncias ante el señor gobernador, porque podemos decir muy alto que estas noticias no tienen veracidad alguna y esto lo podemos demostrar no con una sociedad o entidad cualquiera, sino ante todo el pueblo honrado y trabajador de este Valle de Buelna y que si hay persona alguna que justifique que en este pueblo durante el día se oye un tiro como dice la nota, sino una voz de alarma que pusiera sobre aviso a las autoridades, perdemos todo cimos claro y terminante, nadie, nadie, puede decir lo contrario, porque si hay un pueblo noble búsquese este valle.

Lo que no podemos tolerar es que salgamos en las columnas de los periódicos como unos verdaderos pistoleros cuando es difícil que entre la clase trabajadora se encuentren esta clase de armas y no tendría nada de particular que nuestros enemigos, viendo que el señor gobernador investiga donde hay armas, ante ese temor de que sean registrados algunos sitios donde ellos las guardan busquen pretexto para que el señor gobernador se enfrente con nosotros para salvaguardar lo que ellos temen se les quite.

Desde hace muy poco tiempo se está dando a este pueblo por España entera, que aquí residen salvajes o cosa semejante, y si nó, testimonios tenemos a la vista de familias y amigos que conocen este pueblo, se ven estupefactos al leer tales noticias de las primeras autoridades de la capital y de España; esto debemos desmentirlo, porque nada de lo que se ha dicho durante este corto espacio de tiempo de que este pueblo hace y deshace, no tiene nada de realidad. No hace mucho tiempo dimos

por la radio de que en este pueblo se había izado la bandera roja y había tres muertos y no sé cuantos heridos ¿De dónde salió tal noticia? No lo sabemos tampoco; lo que si podemos decir es que cuando por la capital se rumoreaba este bulo, nosotros recibimos una conferencia de nuestro director preguntándonos qué pasaba en este pueblo, y hubimos de contestarle que nada, que todo estaba tranquilo y esto también lo pueden decir los enemigos. ¿Por qué, entonces, estas fatales noticias en contra de este modesto y honrado pueblo?

Otras cosas podíamos decir para aclarar todo cuanto se dice de nosotros, pero creemos que sea bastante lo que decimos.

Lo único que decimos es que protestamos de las denuncias que hacen al señor gobernador y para que esta primera autoridad vea de cerca la veracidad de tanto y tanto bulo, le invitamos a que se pase por este pueblo de incógnito y demostrará bien si somos lo que a él le denuncian.

Solo nos resta decir que en este pueblo donde dicen existen tantos pistoleros y salvajes, sólo hay personas nobles y sensatas que saben apreciar cuanto les rodea, pero que cuando se trata de herir la honorabilidad del pueblo, saben protestar sin necesidad de llevar a efecto tales salvajadas y no sería difícil que el denunciante o denunciante sean ellos los salvajes y pistoleros que existen en este pueblo.

Garde

Rectificación de un número de Lotería

El vendedor ciego, Leocadio Orte, ha expendido equivocadamente participaciones del número 25.941, para el sorteo de Navidad, siendo así que el número verdad es el 25.641.

Sépanlo los que hayan adquirido esas participaciones, para deshacer ese error en la Administración de Tableros, 5.

ATENEO POPULAR

La Sección esperantista de este aniversario del natalicio del insigne Ateneo, con el objeto de festejar el humanista autor del Esperanto, doctor Zamenhof, ha organizado para el próximo día 15 una velada musicaliteraria.

Después del te, actuarán los aplaudidos hermanos García (piano y violín, y el competente artista y declamador don Alberto Hernández, y para terminar la rondalla "La X" ejecutará un escogido concierto.

A este acto, que comenzará a las nueve de la noche, se invita a los esperantistas y simpatizantes, pudiéndose recoger las invitaciones todos los días de siete y media a nueve y media de la noche en la secretaria de este centro, a partir del lunes, al precio de una peseta veinticinco céntimos.

DESDE BARRUELO

Organizado por la Agrupación Socialista de Barruelo, se celebró en el Teatro Olimpia, por ser insuficiente la Casa del Pueblo, el octavo aniversario de la muerte del "Abuelo".

El local se hallaba completamente abarrotado, tanto pasillos como la misma cancela del Teatro, estaba completamente apiñada, calculándose habría unas 3.500 pesetas.

Preside el camarada Julio Rodríguez, secretario de la Agrupación organizadora, el que señala el origen del acto, pues esta asamblea nada menos—dice—que recordar en este día al que fué firme guía del proletariado español, al que ningún trabajador consciente puede olvidar, no por sus grandes virtudes, que fueron muchas, sino porque todos los

Por último, interviene el camarada Felipe Vizcarrondo (Juan Socialista), de Vizcaya, haciendo igualmente un recuerdo de los pasajes de la vida de Pablo Iglesias, exhortando a todos los trabajadores a engrundir, pues estos dos organismos—dice—fundados por aquél hombre de férrea voluntad y acrisolada honradez, han de sorprender al mundo entero, con el dinamismo revolucionario que dentro de sus filas creó el gran luchador del socialismo.

Se extendió, examinando punto por punto, en los momentos políticos de España, coincidiendo en un todo con los anteriores oradores.

Todos los camaradas fueron grandemente aplaudidos por el numeroso público.

"EL SIGLO"

Ribera, núm. 3

Nuevo establecimiento de Confecciones
 Recomendamos al público no se le de anuncios; compruebe precios antes de comprar
 Le mostraremos con gusto Camisas, Trincheras, Cueros, Abrigos e Impermeables de señora, sin compromiso
SIEMPRE «EL SIGLO»

trabajadores somos deudores de lo que él alcanzó para nosotros, gracias a sus muchos trabajos.

Seguidamente pasa a conceder la palabra al camarada de Torrelavega, Joaquín Rojo.

Hace un ligero historial de lo que fué la vida de Pablo Iglesias, extendiéndose en sus dotes educadoras para con las masas, mientras Anselmo Lorenzo y otros se dedicaban—dice—a tocar la fibra sensible de la clase trabajadora, resaltando sus calamidades. Pablo Iglesias—agrega—hacia lo mismo; pero éste le señalaba al mismo tiempo el camino práctico para poder conseguir algunas mejoras, que servían a la clase trabajadora de lenitivo para sus innumerables calamidades.

A continuación avanza hacia la tribuna la camarada Matilde Zapata, de Santander. En este momento las ovaciones se repiten de manera indescriptible, dándose vivas al Partido Socialista, a la U. G. T. y a las mujeres socialistas.

Comienza la camarada Matilde transmitiendo un caluroso saludo a

Al final se rifó un cuadro de Pablo Iglesias, para ayudar a sufragar los gastos de la campaña electoral habiéndole tocado al camarada Rojo de Torrelavega, el que le volvió a ceder a la Agrupación Socialista.

Grandes eran las ganas de conocer a la camarada Matilde Zapata por los socialistas de Barruelo. No nos equivocamos. El mismo concepto que nos habíamos hecho de ella, fué el que recibimos. Mujer joven, inteligente, brava luchadora por la causa de los oprimidos; verbo cálido para propagar las santas ideas de redención, que es el socialismo; heroína del trabajo, mujer sencilla, hablando las verdades de la santa idea socialista; tú eres el heraldo de las calamidades y fatigas de otras mujeres que allá por tierras montañosas sufren como las de estas tierras de la estepa castellana el azote del régimen capitalista; tú has unido los lazos fraternales de las mujeres santanderinas a las mujeres de la tierra que un día cantó Julio Senador Gómez. "Castilla en escum"

Gran Casino del Sardinero

Mañana, miércoles, de cinco a nueve y media

Sugestiva fiesta - baile de las Modistas

Reparto de objetos de diversión.—Premios y obsequios a las señoritas
Original programa por la ORQUESTA FOX
 SEÑORITAS, GRATIS CABALLEROS, PRECIOS CORRIENTES

las mujeres barruelanas, de las mujeres santanderinas.

Hace a continuación un resumen detallado de lo que fué la vida de Iglesias, su origen, sus calamidades, su paso por el hospicio, su rebeldía en la Nochebuena y el ideal que sintió dentro de su pecho y de lo que fué capaz hasta que consiguió formar un Partido Socialista y una Unión General de Trabajadores como la que hoy existe, que es el arbitrio de los destinos de la nación española, y que será—no lo duda nadie—el que dará, en fecha no lejana, al traste con todo un régimen de corrupción, de caciquismo, de despotismo y de vergüenza, en suma, para la nación que nos vio nacer.

Examina la política actual, señalando el curso de la historia sindical y política en otros países, con un acierto maravilloso, siendo el remate de sus brillantes párrafos rubricados con el aplauso del gran auditorio, en su mayoría femenino.

bro" resurge, camarada Matilde; un día prometimos que rida camarada, dar desde estas columnas la noticia del triunfo por esta provincia palentina; hoy le lanzamos a los cuatro vientos; nuestro objetivo consistía en abrir brecha entre el caciquismo de Castilla; conseguir un diputado socialista por donde nunca le conseguimos; que estas gentes sencillas sabran lo que era estar representados en las Cortes españolas por un diputado socialista. Hoy le ofrecemos el ejemplo a otras provincias menos caciquiles que ésta, menos levítica que ésta, el ejemplo de Palencia. Hemos conseguido un diputado socialista. De nada han servido las maniobras asquerosas en los pueblos rurales. El socialismo se abre paso en Palencia.

Salud, camarada Matilde. Salud, camaradas montañeses. Debéis estar orgullosos de tener entre vosotros camaradas como Matilde Zapata. Vicente Barriuso
 Barruelo.

CINEMA DEPORTIVO

Menudencias

Cuando nuestro genialísimo Racing hizo su gran faena de Chamartín—anverso de la medalla deportiva que nos enseñó en el Sardinero el domingo último— la presión sostenida entonces por nuestros equipiers sobre la meta contraria y la forma en que se desarrolló aquel partido, hizo volar la fantasía de muchos deportistas santanderinos, de esos analíticos señores que en fuerza de rebuscar acaban hallando en todas las cosas su lado vulnerable, y encuentran siempre brecha abierta para dar entrada a la censura.

Había que buscar el culpable de que el dominio ejercido en Madrid por el Racing no diera sus debidos Galloway por haber cometido la imprudencia temeraria de alinear a Artech en el centro de la delantera local.

Los videntes se dieron cuenta enseguida de las consecuencias. El partido de Madrid se pudo empatar y quién sabe si ganar también de una manera bien sencilla: ocupando Efrain el vértice de la furia montañesa.

Frente al Donostia estuvo Efrain, pero faltó la furia.

Y faltaron también los disparos de Efrain.

Los analistas quizás tengan que pensar ahora, para ser consecuentes con sus principios, que la falta de la furia fué debida a la ausencia de Artech.

De donde se deduce que lo más prudente sería jugar, con los dos.

A nosotros no nos sorprendió lo ocurrido el domingo pasado en los Campos de Sport.

Esperábamos una mala actuación del Racing y un resultado desfavorable para la afición cántabra.

Teníamos para el presentimiento un indicio infalible: no vimos en la tribuna a Mariano Lastra. El excelente amigo y no menos excelente de portista, no había ido a presenciar el partido.

Y cuando Mariano Lastra prefirió el campo auténtico a los Campos de Sport, el temporal está a la vista.

A la vista suya, naturalmente.

Lo cierto es que Lastra huele las tormentas deportivas y sólo asiste a los éxitos de nuestro equipo favorito.

No va a haber más remedio que secuestrar a Lastra las visperas de los partidos para obligarle a ocupar su sitio en la tribuna, pues de otro modo nuestro porvenir en la Liga corre un serio peligro; mucho más serio que las piezas de caza que en fila el cañón de la escopeta de nuestro buen amigo.

Esta vez no les ha valido a los menengues disponer de Zamora y de tres Quincoces.

A pesar del "cuarteto" famoso, se han llevado de San Mamés su palizón correspondiente, como cualquier liguero de menor cuantía, sin que les haya bastado, como de costumbre, asegurar su golito de todos los partidos.

Aunque es verdad que existe un solo Athletic, cabe en lo posible que no acabe el campeonato sin que el Madrid deje por cualquier campo

los puntos de un encuentro; o lo que es lo mismo, sin que pierda el codiciado título.

Todo puede ocurrir, en efecto, mientras los nueve titulares madrildistas lo fien todo a sus dos compañeros de atrás y no se preocupen en marchar más decididos hacia adelante, desvalorizando un poco el altísimo valor que dan, por lo visto, a sus goles y que les hace buscar la sombra grata del descanso en cuanto marcan el primero.

Los encuentros celebrados el domingo, con la única excepción, para desgracia nuestra, del que presenciábamos nosotros, dieron resultados perfectamente normales.

Cada equipo aseguró la puntuación casera, pensando que fuera es cada vez más difícil conseguir ningún provecho y hay que contentarse, cuando más, con ganar mucha honra.

Por eso dejar algo de lo propio en manos del adversario, quizás tenga la trascendencia de una caída irreparable.

No es que seamos pesimistas; ni queremos llevar al ánimo de nadie la intranquilidad; pero nos parece oportuno proclamar dentro de Cantabria deportiva el estado de alarma.

Porque con cinco puntos en el haber y las perspectivas que abren los partidos que nos faltan para terminar la primera vuelta...

Ustedes dirán... Kick

Salón Pradera (Recinto de la Feria de Muestras)

Modistas de Santander: la Empresa Pradera pone a vuestra disposición el salón de baile, mañana, miércoles, día 13, festividad de Santa Lucía, patrona de las bellezas de Santander, de 5 a 9 de la noche.

A cada señorita se la entregará 2 números para el sorteo de los 15 duros.

La Empresa también contribuirá este día y adornará el salón con centenares de globos y en los mismos se harán espléndidos REGALOS.

El baile será amenizado por la insustituable y notable orquesta JAZZ la Suñ.

A vuestro baile, modistas de Santander.

SALON PRADERA

ATENEO DE SANTANDER

SECCION DE LITERATURA

El próximo martes ocupará la tribuna el este Centro el joven pintor y poeta don Justo Colongues, uno de los más inspirados y originales valores nuevos de nuestras letras.

Disertará sobre "El sentido plástico en la poesía", ilustrando su conferencia con poemas inéditos de su autor.

Obreros técnicos:

Clases nocturnas de Matemáticas, Mecánica y Bellezas. Economías GARMENDIA, 12, 3.º, izqda.

Gran Kursaal «La Tierruca»

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32—SANTANDER

Hoy, 11 de diciembre de 1933.

Dos colosales Debuts, Dos Mercedes Levi Coral Conde

Escultural bailarina. Conzonetista frívola.
 12 de diciembre.

El Debut de verdadera atracción de la temporada **HERMANAS REVOLTOAS**
 Formidable pareja de Canto y Baile. Lo mejor que se ha presentado en los escenarios españoles. Arte. Juventud. Hermosura.

Todos los días varietés 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO once y media noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

Concert :-: MAIPÚ :-: Café
 CUBA DEL HOSPITAL, 4 EL MEJOR CUARTO EN VARIAS
Exito inmenso de JULI EXCENTRICO
 Enorme éxito de la simpática artista santanderina **Perlita Montañesa** Estupenda presentación
Exito Exito Exito
A R E N I T A
 Bella Artista Cómica
 PROXIMAMENTE SORPRENDENTES DEBUTS
 Para Navidades, debut de LOS WALKYRIAS, refundidos con una gran bailarina.

ANIS DE LA ASTURIANA
 Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
 Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

Gran Kursaal «La Tierruca»
 SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32—SANTANDER
 Hoy, 11 de diciembre de 1933.
Dos colosales Debuts, Dos Mercedes Levi Coral Conde
 Escultural bailarina. Conzonetista frívola.
 12 de diciembre.
 El Debut de verdadera atracción de la temporada **HERMANAS REVOLTOAS**
 Formidable pareja de Canto y Baile. Lo mejor que se ha presentado en los escenarios españoles. Arte. Juventud. Hermosura.
 Todos los días varietés 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO once y media noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

La nota de las Ejecutivas del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores

MADRID. — Como se sabe, durante todo el día de ayer la animación en la Casa del Pueblo fué verdaderamente extraordinaria, comentándose las noticias que se iban teniendo respecto al movimiento anarcosindicalista.

En las primeras horas de la madrugada de hoy se facilitó a la Prensa la siguiente nota:

"Reunidas conjuntamente las Comisiones ejecutivas del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, han examinado la situación política y social del actual momento, ateniéndose a las informaciones que poseen. La gravedad de esta situación no sólo no se les oculta, sino que la reconocen y la subrayan.

Al hacerlo así declaran que los organismos nacionales a quienes estas Comisiones ejecutivas representan no han tenido ni tienen participación alguna en el movimiento iniciado en diversas poblaciones de España por determinado sector obrero y

consideran que la responsabilidad de que se haya producido el antedicho movimiento corresponde plenamente al Gobierno y a las personalidades y partidos políticos que por su menoscabo a las reivindicaciones sociales han desviado la República de aquellos cauces en que la voluntad del pueblo la situó.

Las Ejecutivas reiteran a la clase trabajadora afecta a sus organismos y a la opinión pública en general su firme decisión de cumplir cuando la hora sea llegada, los deberes que nuestros representados y nuestros ideales nos imponen."

Como consecuencia de la declaración contenida en la precedente nota la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., que ha convocado con urgencia al Comité nacional para deliberar sobre la situación presente, recomienda a todos los obreros afiliados a la U. G. T. que se abstengan de atender requerimientos que elementos ajenos les puedan hacer para abandonar el trabajo.

De la voladura de una fábrica de bombas en Valencia

VALENCIA. — En la partida de la Fuente Baja, del término de Alfafar, existe una casa de campo llamada la "caseta de Ross", que está aislada de cualquier otra edificación.

El sábado último, cuando se hallaban reunidos los socios del Casino Autonomista del Oliveral, cercano al lugar indicado, cerca de las once de la noche, oyeron una formidable explosión proveniente, según se comprobó después, de dicha "caseta de Ross".

Con las consiguientes precauciones y la natural alarma, dichos señores, con el

calde pedáneo que con ellos estaba reunido, se acercaron al lugar donde se había producido la explosión, presenciando horrorizados una escena espantosa.

Junto a dicha casa, que aparecía completamente destruida, aparecieron los restos mutiladísimos de siete hombres, y cercano a ella encontraron un herido que, trasladado a Sedavi, fué curado de primera intención.

El herido dijo llamarse Ramón Albac, de veintidós años, soltero, ebanista, y, según sus manifestaciones, domiciliado en Sedavi. Dijo también que entre las víctimas había dos hermanos apellidados Paredes, vecinos los dos de Alfafar, y otro apodado "Tita".

Aun cuando las autoridades judiciales han intentado interrogarle para que prestase declaración, que pusiera en claro lo ocurrido acerca de la catástrofe, el herido se ha negado a hacer ninguna manifestación pero se ha podido demostrar que la explosión sobrevino por hallarse manipulando las víctimas con materias explosivas destinadas a la fabricación de bombas.

Ha confirmado esta presunción el hallazgo de algunas bombas encontradas entre los escombros de la casa siniestrada.

Animación extraordinaria en el Congreso

MADRID. — La animación durante toda la mañana ha sido verdaderamente extraordinaria en el Congreso.

En los pasillos los grupos políticos han hecho diversos comentarios acerca del movimiento ya fracasado y organizado por los elementos anarcosindicalistas.

En las diferentes secciones del palacio de las Cortes se reunieron algunas minorías, adoptando en las reuniones diferentes acuerdos.

La impresión general respecto a la semana parlamentaria que hoy comienza, era la de que hoy mismo quedarían constituidas las Comisiones de Actas e incompatibilidades, y mañana, miércoles, y el próximo jueves, se pondrían a discusión las actas que han sido propuestas.

El orden del día para la sesión de hoy, fijado en la tablilla de anuncios del Congreso, marca los dos siguientes puntos:

Primero. Elección de la Comisión de Actas.

Segundo. Elección de la Comisión de incompatibilidades.

Conversando el jefe de la minoría agraria, señor Martínez de Velasco, con los informadores, coincidió en sus manifestaciones de ayer, diciendo que hoy mismo quedará designada la Comisión de Actas.

Creía el señor Martínez de Velasco que una vez designada esta Comisión se suspenderá a continuación la sesión, para que la Comisión pueda presentar dictámenes, y una vez hecho así confía el señor Martínez de Velasco que en esta misma semana podrá quedar constituido el Congreso, toda vez que son muchas las actas que no tienen protesta alguna, y otras varias las que tienen protestas leves.

Intento de asalto a un polvorín

BILBAO. — Anoche, a las nueve y media, se registró en Santurce un intento de asalto al polvorín enclavado en el monte Serantes, y de cuya custodia están encargadas fuerzas del Ejército.

Los asaltantes, al parecer, formaban dos bandos, cada uno de los cuales se situó en opuestas vertientes del monte, o sea la que mira a Gallarta y la que da frente al mar, y a la hora expresada iniciaron el ataque, al que prontamente respondieron los soldados que custodian el polvorín.

El tiroteo por ambas partes fué intensísimo y se sostuvo por espacio de hora y media. Las detonaciones, perfectamente perceptibles, pusieron en conmoción al vecindario de Santurce y también al del barrio de Algorta, adonde llegaba el eco de los disparos.

Puestas en movimiento las fuerzas que integran el puesto de la Guardia civil de la localidad, se dió aviso al propio tiempo, telefónicamente, a Bilbao, de donde salió un autocar conduciendo una sección de guardias de Asalto, al mando de un teniente.

Sin duda, los asaltantes de la parte de Santurce se dieron cuenta de la llegada de la fuerza pública, por cuanto púdosese apreciar que, paulatinamente, iban sonando monte abajo, hasta que cesaron totalmente hacia las once de la noche.

La batida dada por la Guardia civil en aquellos alrededores resultó infructuosa por lo accidentado del paraje y por la oscuridad de la noche, desconociéndose si, por ahora, han llevado a cabo alguna detención de los individuos que componían los grupos que intentaban el asalto al polvorín.

Un comentario de "El Liberal"

MADRID. — "El Liberal", refiriéndose al movimiento iniciado en diferentes poblaciones españolas por los elementos anarcosindicalistas dice que si en la hora de conjurar los efectos vamos a ser más afortunados que en los momentos de evitar sus causas.

Se refiere a los acontecimientos diarios, y dice que contra la confabulación debe obrar ahora el supremo interés, que es el del bien público, la paz social que tan admirablemente ha venido observando la República desde los días de su instauración.

Termina diciendo que en estos momentos se impone la serenidad, no sólo en los gobernantes, sino también en todos los gobernados.

Son sorprendidos por la Guardia civil cuando intentaban prender fuego una bomba

BILBAO. — Esta mañana en San Miguel de Basauri, la Guardia civil detuvo a un grupo de jóvenes, cuya edad oscila entre los dieciséis a los diecinueve años, en el preciso momento en que trataban de prender fuego a la mecha de una bomba que había sido colocada en la vía férrea.

La Guardia civil, una vez que echó el alto al gaupo de mozalbetes, hizo una requisita por la vía y sus alrededores, encontrando otras seis u ocho bombas más.

Todos los detenidos han sido trasladados a la capital, donde han quedado a disposición del Juzgado del Centro, que ha comenzado a instruir las oportunas diligencias, y una vez terminada esta operación pasarán a ser juzgados por el Tribunal de urgencia.

Por disposición gubernativa han pasado inmediatamente a la cárcel de Larrínaga.

"El Socialista" contesta al órgano de los jesuitas

MADRID. — "El Socialista" alude en su número de hoy a los comen-tarios que le ha dedicado repetidas veces el órgano de los jesuitas, y dice que la literatura de los socialistas y los discursos a que se refiere "El Debate" no son otra cosa que el desarrollo de un proceso a la inversa, recogido del ambiente para darle expresión.

Refiriéndose a la culpa que quieren arrojar sobre el partido socialista por la campaña revolucionaria emprendida, dice que ese tanto de culpa es aceptado por los socialistas con complacencia, y se hacen responsables al mismo tiempo de cuantas culpas les quieran achacar.

El general Queipo de Llano, en Bilbao

BILBAO. — Procedente de San Sebastián llegó ayer a esta villa el general Queipo de Llano, que actualmente desempeña el cargo de inspector general del Cuerpo de Carabineros.

Fuó recibido por el teniente coronel y otros jefes y oficiales del citado Cuerpo.

El señor Queipo de Llano pasó esta mañana revista a las fuerzas de Carabineros, y después de cumplimentar a las autoridades y almorzar, continuó viaje a Madrid.

Esta mañana se produjeron en Laredo algunos incidentes

LAREDO (por teléfono). — Como consecuencia del movimiento anarcosindicalista producido en diferentes poblaciones de España, los elementos de la C. N. T. en esta población pretendieron llevar a cabo algunos incidentes, ejerciendo coacciones para impedir que el comercio abriera sus puertas y se trabajase en fábricas y talleres.

En parte lo consiguieron, puesto que algunos comercios, ante el temor de ver rotas las lamas de sus escaparates, se apresuraron a bajar las persianas y colocar sus tableros.

No obstante las precauciones que se adoptaron desde las primeras horas de la mañana, grupos de mozalbetes recorrieron las calles principales de la villa, apedreando algunos comercios cuyas puertas se encontraban abiertas.

La Guardia civil tuvo que simular algunas cargas y procedió a la detención de algunos de los revoltosos, siendo horas después puestos en libertad.

A la una de la tarde la tranquilidad era absoluta.

Derivaciones del movimiento anárquico-sindicalista en la capital de la República

ARROJA UN PETARDO SOBRE UN TRANVIA Y ES MUERTO POR LA FUERZA PUBLICA

Madrid. — Esta mañana, aproximadamente a las diez, y cuando marchaba por la Glorieta de los Cuatro Caminos un tranvía en el que viajaban varias personas, un individuo que se había apostado en las inmediaciones de la vía, arrojó sobre éste un petardo con objeto de hacerle estallar en el momento en que pasara el vehículo.

El conductor advirtió la maniobra del desconocido, y aun cuando el coche llevaba bastante velocidad, pudo detener el vehículo precisamente unos metros antes del lugar donde había sido depositado el petardo.

El artefacto hizo explosión en aquellos momentos, y a consecuencia de la explosión resultaron hechos trizos los cristales del tranvía, que sufrió, además, algunos desperfectos, sin que por fortuna resultara herida ninguna de las personas que en él viajaban.

Con motivo de la detonación se produjo gran alarma, acudiendo rápidamente fuerzas de Seguridad de caballería y de Asalto, que observaron que por la calle de los Artistas huía un desconocido, al que persiguieron.

Cuando se encontraban cerca del fugitivo le echaron el alto y el desconocido, en lugar de entregarse siguió corriendo por la calle. Entonces los guardias hicieron varios disparos sobre él, y el sujeto que huía se internó en el portal de la casa número 10 de la calle referida, quien echó a correr escaleras arriba llamando a uno de los pisos, pidiendo por caridad le abrieran la puerta, porque venía herido.

Los vecinos de la casa, lejos de atender el ruego del fugitivo, le cerraron la puerta, y desde los balcones pidieron auxilio a la fuerza pública.

Cuando los guardias de Asalto subieron a la escalera encontraron tendido, decubito supino, y ya cadáver, al desconocido.

Personado el Juzgado y registradas sus ropas, le fué encontrado un carnet de la Confederación Nacional del Trabajo, y en el cual figuraba con el nombre de Antonio Luis Recueros, de treinta y cinco años, casado, con seis hijos y sin trabajo.

Cuando actuaba el Juzgado, los guar-

dias que habían realizado una inspección por las inmediaciones donde hizo explosión el artefacto, encontraron una pequeña bomba de percusión.

El infeliz Antonio Luis Recueros sufrió dos heridas por arma de fuego, una en el pecho, mortal de necesidad, y otra en la mano derecha.

Mientras se realizaban las diligencias del Juzgado la guardia de Seguridad y la de Asalto acordonó la calle, deteniendo a cuantos individuos sospechosos circulaban por ella y procediendo al cacheo de todos los transeúntes.

SE REALIZAN NUMEROSAS COACCIONES Y SE LANZAN PIEDRAS CONTRA LOS TRANVIAS

Madrid. — Durante toda la mañana, y como en el día de ayer, se han realizado numerosas coacciones, a fin de impedir que acudieran al trabajo los obreros de fábricas, obras y talleres.

Se repitieron los actos de sabotaje contra los tranvías, lanzándose contra los coches gran cantidad de piedras que destruyeron los cristales de los mismos, sin que afortunadamente se registraran desgracias personales.

Las fuerzas de Seguridad y de Asalto, dieron repetidas cargas contra los grupos de extremistas que se dedicaban a realizar estas coacciones.

También, como ayer, grupos de huelguistas se dirigieron contra los obreros que trabajan en las obras de Enlaces Ferroviarios, coaccionándoles para que se retiraran del trabajo, amenazándoles incluso con pistolas, en el caso de que no atendieran sus indicaciones.

La fuerza pública ha practicado durante la mañana de hoy numerosas detenciones de individuos que han pasado rápidamente a la Dirección general de Seguridad.

LAS TABERNAS Y BARES ECONOMICOS SE SOLIDARIZAN CON LOS CAMAREROS

Madrid. — Desde esta mañana han comenzado su cierre los establecimientos de bebidas y bares económicos y tabernas, actitud que prolongarán en tanto no se solucione la huelga que vienen sosteniendo los gremios de camareros y afines.

El cierre de esta clase de establecimientos no ha sido requerido por los huelguistas, sino que ha sido de exclusiva iniciativa de los propietarios de los mismos, y de solidaridad con ellos.

AMPLIACION SOBRE LA MUERTE DEL QUE COLOCO UN PETARDO ESTA MANANA

Madrid. — Con referencia al suceso que anteriormente damos cuenta se sabe que el individuo que arrojó un petardo sobre la vía del tranvía en la Glorieta de los Cuatro Caminos, se llama Antonio Pérez Recueros, y no Antonio Luis, como primeramente se dijo.

Dicho individuo resultó herido en una mano por los guardias en el momento en que huía por la calle de los Artistas, y no se le encontró muerto en la escalera de la casa donde se refugió, sino que al serle negado el refugio en los pisos de la casa, y al descender y pretender salir a la calle entonces fué encañonado por los guardias, que dispararon sobre él causándole la una herida en el pecho, que le produjo la muerte en el acto.

Se sabe que el fallecido tenía cuarenta y cinco años, en lugar de treinta y cinco como se había dicho primeramente, y que era casado, con ocho hijos, cinco de los cuales se encuentran enfermos, y el cuidado del trabajo desde hace algunos meses.

Personado el Juzgado ordenó su traslado al Depósito judicial, donde le será practicada la autopsia.

MENUDEAN LOS ACTOS DE SABOTAJE

Madrid. — A la entrada de la cochera de tranvías en Bravo Murillo, uno de los vigilantes encontró esta madrugada, junto a una verja de las mismas, una bomba de percusión, de forma cilíndrica, que no hizo explosión.

En unos almacenes de la calle de Santa Engracia fueron encontradas, junto a la puerta, dos botellas de líquidos inflamables que fueron recogidas y trasladadas al Parque de Artillería.

Mataporquera

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros queridísimos camaradas Felipe Vizcarondo (Juan Socialista) y Matilde Zapata, que iban de paso para Baruelo de Santullán, con objeto de celebrar un acto.

Sentimos que por la hora en que todos están trabajando no hubamos podido cumplimentarlos, como hubiera sido nuestro deseo.

Todavía tienen cola las elecciones pasadas y nos hemos de ocupar de algunas cosas que se van descubriendo. El secretario de Valdeprado, don Francisco Marina, si bien es cierto que hizo toda clase de coacciones en el período electoral, amenazando a los que votaran la candidatura que él preconizaba con multas de cincuenta pesetas, ahora se descubre algo más grave. El pueblo de Los Carabos está dividido en dos barrios. Del barrio de San Andrés al de Arrozal existe un camino vecinal de nueva construcción, cuyo camino le tiene contratado a un cuñado de citado señor. Este camino se le contrató por los vecinos de uno de los barrios referidos, con aportaciones personales, pues habían de abonar 125 pesetas cada uno, con el fin de abonar las expropiaciones.

Como el estado económico de los vecinos es un poco crítico, pensaron en acudir a los diputados y que ellos gestionaran cerca del Poder público para que hicieran una aportación de cuatro mil pesetas que, aproximadamente, cuesta la expropiación.

Enterado el secretario ya citado, según nos cuentan, de este deseo del pueblo, se comprometió a abonar la cantidad necesaria, con tal de que se votara determinada candidatura.

Pasadas las elecciones, el secretario ha cambiado de parecer y ahora vuelve a pensar en que el camino se construya con dinero que es del pueblo, pues es con cargo a las lánimas que del Estado corresponden a los barrios, lánimas que se quedan sin percibir y que, según el tan citado secretario, habrán de estar sin cobrar diez y seis años, por lo menos. Creemos que le esta manera puede salir el coche de balde, y otras cosas.

Estos son los caciques que padecemos, después de dos años de República, la cual lo ha podido extirpar debidamente estos parásitos, que imposibilitan de vivir con libertad a los pueblos. ¡Camaradas, hay que trabajar por la República proletaria, para que termine con este estado de cosas verdaderamente vergonzoso!

En el Valle de Henostroa existe también un padre de almas, al que nosotros consideramos de mucho cuidado. También usó de procedimientos electorales que dejan bastante que desear. Dijo desde el púlpito que había de acabarse con los obreros, porque eran muy malos. No sabe él que si, realmente, fuéramos malos los obreros, ya hubiéramos tomado una medida, visto su conducir respecto a nosotros. El, que posee los bosques y los montes de Mataporquera, y nadie le ha dicho una palabra. Así, quedamos en que los obreros tenemos demasiada prudencia en todos los sentidos.

El padre de almas tiene enquina, porque la Agrupación Socialista cumplió con deber ciudadano el contenido de la República, que se hiciera política en contra de ella, cuando este sacerdote intentó hacer una manifestación religioso-política en el mes de septiembre y convidar bonditamente a tres pueblos, lo que demostraba que iba a hacer lo que no está muy en armonía con su postulado de Cristo, que prolegia a los trabajadores.

El Corresponsal

"LOS GABRIELES"
Bar Restaurant
CASA UNICA EN RESERVADOS
Todos los días variación de comidas
Abonos económicos.
Comida clásica todos los días
Precios módicos.
General Espartero, 1 y Peñaherrosa
Teléfono 29-73.

TEATRO PEREDA
Hoy, martes, 12, a las 7,15 y 10,30.
Últimas exhibiciones del superfilm de mayor atracción.
TORERO A LA FUERZA
Genial creación del inimitable cantante EDDIE CANTOR. Risa continua
Precios populares
Butaca, tarde, 1,50. Noche, 1,00. General, 0,40.
Mañana, miércoles, estreno de Fox
Una aventura de Sherlock Holmes

MONTES DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER
COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION
Instituto benéfico-social que se halla bajo el patrocinio del Ministerio del Trabajo y Previsión.
Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo
Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinosa.
Operaciones que realiza:
Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.
Préstamos con garantía de valores; ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.
Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro.
Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.
CAJA DE AHORROS
Libretos de ahorro. Cuentas corrientes. Impostaciones a plazo.
Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.
Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

NUMEROSAS DETENCIONES
Madrid. — Por realizar coacciones durante la mañana de hoy, la guardia de Seguridad y la de Asalto ha practicado numerosas detenciones de jóvenes pertenecientes a diferentes gremios profesionales, encontrándose entre ellos varios metalúrgicos, albañiles, jornaleros, etc., todos ellos afiliados a la C. N. T.
Entre los detenidos fué trasladado a la Jefatura superior de Policía un individuo llamado Federico Dimas García, de veinti-

LOS GABRIELES
Bar Restaurant
CASA UNICA EN RESERVADOS
Todos los días variación de comidas
Abonos económicos.
Comida clásica todos los días
Precios módicos.
General Espartero, 1 y Peñaherrosa
Teléfono 29-73.